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Ata de Reunião do Núcleo Docente Estruturante (NDE) do Curso de Ciência
Política e Sociologia: Sociedade, Estado e Política na América Latina.

No dia 12 de setembro de 2017, às 9h30min, reuniram-se na sala de reuniões do
ILAESP as membras do NDE, professoras Maíra Bichir, Juliana Guanais, Élen Cristiane
Schneider e os membros professores Flavio Gaitán e Femando Prado; ausente Felix
Pablo Friggeri, a fim de discutir a seguinte pauta: 1) Memória última reunião NDE; 2)
Memória debates já realizados sobre a reforma do Projeto pedagógico do curso; 3)
Reforma do Projeto pedagógico do curso; 4) Outros assuntos que possam surgir.
Inicialmente a presidente Maíra Bichir esclareceu a composição do atual NDE, que é:
Presidência Maíra Bichir; vice-presidência Élen Cristiane Schneider; secretaria
Femando Prado e demais membros Juliana Guanais; Flávio Gaitán e Pablo Felix
Friggeri.

A respeito do ponto 1) retomaremos a tarefa de traçar o perfil dos egressos do Curso,
checando com o DAILAESP e a Secretaria Acadêmica uma forma de contatar os
egressos e traçar esse perfil. Femando Prado sugere a criação de um formulário, o qual
será preenchido pelos egressos. Femando apresenta o formulário criado, o qual é
composto de três eixos temáticos: a) dados pessoais; b) dados profissionais; c) avaliação
da contribuição do curso na inserção atual doIa estudante. O formulário, foi aprovado
por este NDE e será apresentado ao Colegiado, para fins de implementação final com
apoio do DAILAESP e da Secretaria Acadêmica. Maíra Bichir ficou de encaminhar com
os setores a divulgação do formulário aos/as estudantes.

Sobre o ponto 2) Memória da Reforma do Projeto Pedagógico, recordamos que não
houve um acúmulo de debates sobre esse ponto no NDE, mas se havia verificado que o
tempo de reformas envolvia pelo menos seis meses de trâmites. Maíra Bichir relata que
esclareceu os trâmites para reformular o PPC, conforme consulta que realizou junto ao
DENDC. O primeiro passo é passar a reforma para o NDE; após esta vai ao Colegiado
de Curso; CIRII; Consuni e por fim PROGRAD. Após irá para a Cosuen, e após
aprovação retoma à Prograd e são feitas as mudanças.

Com relação ao ponto 3) Questiona-se quais seriam as alterações urgentes: Élen
Schneider expõe que uma medida urgente é a estruturação de TCC, pois as/os
estudantes cursam o TCC em apenas um semestre e possuem apenas uma matéria de
Formulação de Projetos. Pensou-se que pelo menos precisaríamos ter três matérias:
Formulação de Projetos; TCCl e TCC2, em três respectivos semestres. Pensamos que se
acrescentaria no sexto semestre a matéria de Formulação de Projetos, totalizando seis
matérias e não cinco, como atualmente. No sétimo semestre se incluiria a matéria de
Trabalho de Conclusão de Curso I, na qual as/os estudantes já devem formalizar o
vínculo de orientação de TCC. No oitavo semestre a matéria de Trabalho de Conclusão
de Curso passaria a se chamar Trabalho de Conclusão de Curso Il. A segunda medida
urgente seria, segundo proposta Juliana Guanais, que as matérias de Introdução à
Ciência Política e Introdução à Sociologia passassem a ser de quatro créditos e não dois,
conforme atualmente, a fim de poder aprofundar os conteúdos e também de que os
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professores possam equilibrar seus créditos. Uma terceira medida seria, conforme
sugestão de Fernando Prado, agregar que as bancas de TCC tenham dois professores
avaliadores, e não apenas um. Constatamos que a primeira e a segunda mudança
envolvem a reforma do regimento de TCC de curso. Após essa reflexão Maíra Bichir
recomenda que, portanto realmente façamos uma reforma consistente no PCC, relatou
sua reunião com a presidente do NDE de RIT,profa. Renata Peixoto, na qual constatou
que a reforma envolve uma série de estudos. Como encaminhamento decidiu-se abrir
um pouco as pesquisas e estudos de PPC's do Brasil e mais UNAM (México) e UBA
(Argentina) e etc. e trabalhar com a ideia de Relatorias, conforme proposta de Maíra
Bichir (e modelo feito pelo NDE de Rll). Analisar-se-ão diretrizes MEC, Unila e
Prograd, bem como o PPC já existente. Após a discussão acima relatada, a proposta de
encaminhamento ficou da seguinte maneira: Será levada a discussão ao Colegiado de
Curso, o qual será responsável por abrir um processo de estudos que envolva
professorxs, taes e estudantes (e se possível egressos), já que nesta primeira reunião do
NDE não houve participação de ouvintes de outras categorias. Após, será convocada
pelo NDE uma assembleia de caráter consultivo com pauta * Discussão do P~C de
CPeS* e dessa Assembleia será retirada a primeira relatoria com a síntese de propostas e
demandas, que deverá ser posteriormente analisada pelo NDE.

Em relação ao ponto 4) Outros assuntos, nada a registrar.

Concluída a reunião eu Élen Cristiane Schneider lavrei essa Ata que vai assinada por
mim e por todos/as os/as membras/os presentes.


